



PROTEGE

L'agroforesterie, au cœur de PROTEGE

Suite à l'atelier régional technique consacré à l'agroforesterie dans le cadre du programme PROTEGE (projet régional océanien pour la gestion durable des écosystèmes), financé par l'Union européenne, qui s'est déroulé en mars dernier, un rapport a été mis en ligne sur le site de la Communauté du Pacifique (CPS), en charge du projet. Il recense l'ensemble des conclusions des ateliers avec, notamment, les résumés des séances participatives, et liste les 13 objectifs stratégiques pour protéger les milieux forestiers et leurs ressources en Nouvelle-Calédonie, Polynésie française et Wallis-et-Futuna, tout en s'adaptant aux évolutions climatiques et sociétales.

Rendez-vous sur cps.nc

Une nouvelle animatrice pour les fermes de démonstration

L'équipe du réseau régional de fermes de démonstration, mis en place pour accompagner la transition agroécologique des pays et territoires d'outre-mer (PTOM) grâce à un développement économique durable et résilient, s'est renforcée avec l'arrivée d'une nouvelle animatrice en juillet. Les nouvelles missions de Maryse Orrière, auparavant chargée de mission au sein du GDS-V (groupement de défense du sanitaire végétal) de la Chambre d'agriculture de Nouvelle-Calédonie, sont :



- > l'animation du groupe d'agriculteurs du réseau de fermes de démonstration ;
- > la coordination et l'accompagnement des itinéraires techniques proposés par les participants ;
- > le suivi et la restitution des différentes étapes de la démarche.

Contact

Maryse Orrière
Tél. : 73 93 26 - morriere@canc.nc

Deuxième étape pour le projet des fermes de démonstration



La journée s'est déroulée au centre socioculturel de La Foa. Les participants ont profité de la pause déjeuner pour échanger.

Suite à un premier atelier qui avait réuni tous les agriculteurs participants au réseau en février et lancé officiellement le projet sur le territoire, un diagnostic de chaque ferme a été réalisé par Julien Tavernier, dans le cadre de son stage d'ingénieur de cinquième année à l'Istom, École supérieure d'agro-développement international. L'objectif ? Faire un état des lieux pour produire des indicateurs de suivi des fermes à moyen terme afin d'identifier et de communiquer au mieux sur les pratiques favorables à la transition agroécologique. Cette étape a également marqué le début de l'accompagnement collectif des agriculteurs. Le 2 juillet, les participants se sont réunis pour la restitution des diagnostics et travailler ensemble sur les outils, pratiques et expérimentations à mettre en place.

DES RÉUNIONS DE CONCERTATION

Afin d'améliorer les pratiques des agriculteurs, de renforcer les liens et échanges entre eux, et d'optimiser le déroulement du programme PROTEGE en concentrant les fonds et les moyens (matériels et humains), des réunions de concertation sont régulièrement organisées sur des thématiques précises en collaboration avec les partenaires techniques. Les sujets abordés sont, entre autres, la fertilité des sols, biodiversité et agroforesterie, la gestion des bioagresseurs et l'enherbement, la gestion de l'eau et le système d'élevage compatible avec l'agriculture biologique.

Bientôt
à Bourail



OTODIS

► Voyez au dos